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(一)推廣有機蔬食、創造雙贏

　　黃議員長期關心本市學童健康，並以實際行動－推動學校營養午餐有機蔬食－大力

支持市長的的政策。在其匠心巧運下，將農民辛苦種植的有機蔬菜和學校營養午餐結

合，使農民能安心培植作物，學生安心使用營養午餐。

　　最近，食安問題層出不窮，使得民眾人心惶惶。新北市政府為使轄區的家長及學童

能夠安心在校飲食，在學校推展有機營養午餐。有機蔬食說起來簡單，但其背後卻有許

多難處。成本效益是諸多因素中，關鍵的一環，黃議員提出「推展有機蔬菜種植的經濟

價值及產銷方式」。對於這個議題，黃議員提出一套務實的方法來提高有機蔬菜的生

產。她認為透過「消費方式」來鼓勵農民意願，也就是把學校包裝成一個需求市場，農

民覺得有機蔬菜有足夠的銷售市場，就願意花更多心思生產有機蔬菜；學校也因為有健

康營養的有機蔬食午餐，使這群國家未來主人翁身體健壯，家長也能無後顧之憂的將學

生託附給學校。兩個原本全然無交集的主題卻在黃議員的巧思下，結合成一個完美的供

需鍊。

　　黃議員對於食品安全的控管經驗極為豐富，總能一針見血的切中問題所在。「食品

安全隸屬衛生局權責，有關安全蔬菜的檢驗，在總質詢問過農業局局長、衛生局局長，

安全蔬果是怎麼把關的？」黃議員親切的解釋，「例如：蔬菜水果會從12籃之中抽取1

籃檢查，有檢驗出不合格就需全部銷毀」。她接著說，「衛生局每個禮拜到超市、傳

統市場、攤販做稽查，我身為家庭主婦跟媽媽的角色，推動政策需著重這一塊(食品安

全)。」「除了孩子健康、也鼓勵產銷推動，農人才願意轉作。」黃議員語重心長的補

充！

(二)關心教育、積極尋找資源

　　在十二年國民教育政策的推行過程中，補救教學的功能與重要性慢慢的突顯出來。

黃議員表示「教學(補救教學)這一塊，志工、社工、諮商師這些專才都很重要，雙管齊

下才能有助於真正解決社會問題，不管是弱勢、或是輔導方面的問題，是來自15%的弱勢

原生家庭的問題。」本會游老師針對這方面的問題向黃議員做了一番說明：「教師會與

永齡教育基金會在補教學的領域合作七、八年，永齡教育基金會的社工人數跟學校數量

比例是1比5，五所學校配一位社工。而市教師會目前承接教育局所委託的補教教學方案

中，社工人數和學校數量的比例是1比8(的社工比例)。最近議會質詢時，這個數據也剛

好呈出來。補救教學除了著重老師教學，社工可以加入關懷；社工對於品德的把關、深

入家訪關懷學生也有所助益。也就是說家庭方面必須透過社工關懷，這是非常重要的，

希望未來可以協助社工經費的爭取，現在是八所學校才一位社工，比例偏少，人力配備

需再補強。」
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　　黃議員深知社工師的投入對於補救教學的整體成效有莫大的影響，因此，在許多重

要的市議會中，明確積極的要求局長要投入更多的社工資源於補救教學。除了把社工師

資源引入學校的補救教學，黃議員也點出另一個重點－－「適性教育」。她認為：「老

師做補教教學這一塊， 想讀的孩子，老師就儘量的去輔導他。不想讀的孩子，不要強

迫他，可以轉為陪讀的方式，進而了解內心深處的問題，雖不願意念書，但可以要求品

格，培養興趣，引導他找尋其他成就感的來源」。

　　黃議員在各種家長會場合總會提醒家長，孩子求學過程中，每個階段有不同的學習

重點，也有不同的困難要面對。她說：「學生每個關卡不要過度緊張」。黃議員鼓勵在

地教學、適性學習，各校正向宣導優勢，把每一個孩子都帶上來。她說：「我要提醒家

長，我自己也是過來人，讓孩子上正常課程，提倡孩子自然學習，不要過度學習。公立

國中評價品質，非外界所傳的，公立的學校真的很好，我兩個小孩都讀公立的國中，我

深感認同。」

(三)親師溝通良好、班級經營更輕鬆 

　　教師以專業協助學童學習知識；以智慧協助家長與孩子一同成長。黃議認為學校教

師除了教育專業之外，也得懂得和家長相處。她表示「老師除了專業領域之外，3Q的溝

通還是要再增強、或透過研習可以增強自己的能力。如果3Q的技巧不好，很容易跟家長

溝通不那麼協調。很多老師很用心在教學上，執著對於小孩子好的，但往往跟家長溝通

的機會不多。」為了協助教師在這方面的成長，議員編配許多經費辦理活動，讓親師交

流，增加互動。

　　議員表示「孩子的回饋是老師最大的鼓勵！」同時，如果老師可以專心的處理課

務，孩子必定受益更多！但「現在太多負面新聞，光消化新聞跟解釋就少了許多為學生

設計課程的時間」。「家長會要當個稱職的家長會！家長觀念有偏差，應該由家長會去

輔導家長」。議員接著說，「過去我先生曾扮演家長會會長，他一直就是扮演著為老師

解決事情的角色，不會讓老師困擾」。「家長會應該是老師與家長之間的潤滑劑」。他

也認為：不論是學校方面或教育局方面，多給老師正向鼓勵，也包括民意代表、家長，

都需多給予老師鼓勵。

(四)培養好的下一代、創造新北市全贏

　　黃議員在「五審」多年，為教育經費做把關，擔任三屆教育小組默默付出，不棄不

離！她深覺教育重要，教育辦的好，才有好的下一代。所以幾年下來，黃議員一直支持

教育預算，理念始終如一，希望為孩子爭取更多硬體、軟體支援，讓孩子有更優質的學

習空間，培養更好的下一代，創造新北市學校、行政、家長全贏。


